



Le Sommet extraordinaire des Chefs d'Etat de la Communauté économique et monétaire des Etats de l'Afrique Centrale (CEMAC) se tient ce jour, mercredi 18 août 2021 par visioconférence. Les travaux sont présidés par le président de la République du Cameroun, S.E Paul BIYA, le président en exercice.

Le président Paul BIYA, président en exercice de la CEMAC préside ce mercredi 18 août 2021, les travaux d'un Sommet extraordinaire avec ses pairs africains, au Palais de l'Unité de Yaoundé par visioconférence. Au-delà des autres sujets qui feront sans doute l'objet d'un examen minutieux, cet important rendez-vous sera essentiellement consacré à l'« évaluation de la situation macroéconomique dans la zone CEMAC en contexte de pandémie du Covid-19 et analyse des mesures de redressement ».

L'évènement doit réunir sur la table des échanges, les Chefs d'Etat du Cameroun, **S.E Paul BIYA** ; du Congo, **S.E Denis Sassou Nguesso** ; du Gabon, **S.E Ali Bongo Ondimba** ; de la Guinée Equatoriale, **S.E Teodoro Obiang Nguema Mbasogo** ; du Tchad, **S.E Mahamat Idriss Deby**; de la RCA, **S.E Faustin Archange Touadera**. Outre ces six Chefs d'Etat membre de la Cemac, les travaux connaîtront la participation plusieurs autres personnalités. Il s'agit du président de la Commission de la Cemac, Daniel Ona Ondo ; de la directrice générale du Fonds Monétaire Internationale (FMI), Kristalina Gueorguieva ; du président du groupe de la Banque Mondiale David Malpass ; du président du groupe de la Banque Africaine de Développement (BAD), Akinwumi Adesina et du représentant du gouvernement français.

Contexte

La conférence des chefs d'Etat se tient dans un contexte particulier, marqué notamment par les enjeux sécuritaires préoccupants dans la sous-région, la mise en œuvre de la Zone de libre-échange continentale africaine (ZLECAF), l'échéance de la première génération des programmes avec le Fonds monétaire international (FMI), les négociations et les conclusions d'une seconde phase de programmes économiques et financiers entre Brettons Woods et les pays de la CEMAC dans le cadre de la Facilité élargie de crédit (FEC) et du Mécanisme élargi de crédit (MEC) et surtout la crise sanitaire liée au coronavirus dont les effets dévastateurs ont déstructuré l'outil de production.

Enjeux

Les différentes crises sécuritaire, sanitaire, économique, sociopolitique, etc., auxquelles font face les pays membres de la CEMAC ont des répercussions indéniables sur les économies de la sous-région. Ce sommet a donc pour objectif de dresser un état des lieux de la situation depuis l'apparition de la pandémie de Covid-19 en 2019 et la résurgence des crises sécuritaires; de procéder à une évaluation des différentes mesures mises en œuvre dans le cadre de la riposte à la pandémie et répondre aux conséquences économiques, monétaires, financières liées aussi bien au Covid-19 qu'à la crise économique de 2016; de convenir éventuellement des mesures nouvelles à prendre, tenant compte du contexte actuel caractérisé par les fronts suivants : sécuritaire, sanitaire, économique, monétaire, financier et social. Plusieurs attentes sur les plans politique, à travers une mobilisation et un engagement solidaire au plus haut niveau face aux crises; au plan sécuritaire, réaffirmer l'engagement des chefs d'Etat de la CEMAC en faveur de la paix et de la sécurité, et condamner les actes barbares et criminels perpétrés par les groupes terroristes dans la sous-région ; au plan sanitaire et social, en appeler à la mobilisation en faveur de la vaccination contre le COVID-19 pour atteindre le niveau d'immunité collective, en plaidant pour le financement de l'accès au vaccin et renforcer la protection sociale des personnes vulnérables; au plan économique et financier, entre autres.

Ci-dessous le programme du Sommet extraordinaire des Chefs d'Etat de la CEMAC: